

Zeitschrift: BKGV-Information
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (1994)
Heft: 23

Artikel: Männerchor in Zäziwil - Fahnenweihe
Autor: Reichen, Werner
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-954648>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesangsanlässe 1994 des BKGV im Kanton Bern

April	10.	Oberemmentalischer Kreisgesangverein Veteranentag in Wasen i.E.	19.	Amtsgesangverband Konolfingen Sängertag in Zäziwil
Mai	8.	Amtssängerverband Frutigland 50. Amtssängertag in Frutigen	19.	Kreisgesangverein an der unteren Emme Sängertag in Rüdtligen-Alchenflüh
	29.	Kreisgesangverband Bern-Land Sängertag in Zollikofen	25.	Kreisgesangverband Fraubrunnen Sängertag in Bätterkinden
	29.	Kreisgesangverein Interlaken-Oberhasli Sängertag in Meiringen	26.	Amtsgesangverband Seftigen Sängertag in Kirchdorf
	29.	Amtsgesangverband Büren Sängertag in Bütigen	26.	Sängerverband Thierstein-Laufental Sängertag in Zullwil SO
Juni	5.	Kreisgesangverein Amt Thun Sängertag in Uebeschi	Juli	8./9. EUROCHORFESTIVAL in Interlaken
	12.	Seeländischer Sängerverband Sängerlandsgemeinde in Barga	Okt.	9. Delegiertenversammlung des BKGV in Brügg
	12.	Oberemmentalischer Kreisgesangverein Sängertag in Lauperswil		

Männerchor Zäziwil – Fahnenweihe

Der Männerchor Zäziwil weihte seine neue Fahne ein. Es ist die dritte seit seiner Gründung im Jahre 1908. Über 200 geladene Gäste wohnten der festlichen Zeremonie im Gasthof "zum Weissen Rössli", Zäziwil, bei.

Nach knapp vierzig Jahren hat die zweite Fahne des Männerchors Zäziwil ausgedient. Hans Schnyder gab einige Episoden, welche während dieser Zeit geschehen waren, zum besten. Am 16. Mai 1954 sei die jetzt verabschiedete Fahne an einem Umzug durch's Dorf der zäziwiler Bevölkerung vorgeführt worden. Die damalige Fahne habe Glück gebracht, so hätte der Verein am kantonbernischen Gesangsfest 1956 Gold heimgebracht.

Der Organisator der Fahnenweihe, Walter Hermann, berichtete, dass eine neue Fahne seit längerer Zeit fällig gewesen sei, hätte doch die Frau des Fähnrichs nach

jedem Umzug das Tuch wieder flicken müssen. Mit dem Vermächtnis einer Heimwehzüwilerin und einem Zustupf des Rössli-Wirtes Ferdinand Hiltbrunner habe die Anschaffung einer neuen Fahne nun realisiert werden können.

Dem zeremoniellen Entrollen gingen Beiträge der Musikgesellschaft "Eintracht" Zäziwil voraus, sowie Gesangsstücke mit den Männerchören Zäziwil, Oberthal und Grosshöchstetten. Die farbenfrohe Fahne trägt das zäziwiler Emblem, eine weisse Lilie auf blauem Grund. In seiner Rede nahm Pfarrer Reinhart Schärer Bezug auf die Zusammenstellung der Farben und ging auf die jahrhundertalte Symbolik der Lilie ein.

Der Frauenchor Zäziwil in prächtigen Trachten gekleidet, amtierten als Taufgotte. Das Wirteehepaar Hiltbrunner stellte sich als Götti zur Verfügung.

Zur Unterhaltung im zweiten Teil spielte das Quartett Kleeblatt aus Oberhünigen auf.

Reichen Werner, Zäziwil

SÄNGERVERBAND THIERSTEIN LAUFENTHAL

Delegiertenversammlung 1993

Im Saal des Restaurant "Ochsen" in Zullwil konnte der Verbandspräsident Willi Bloch die zahlreich anwesenden Vereinsdelegierten, Verbandsehrenmitglieder, Vertreter der Behörden und Delegationen von befreundeten Musik- und Sängerverbänden willkommen heissen. Einen besonderen Gruss richtete er an Hans Zingg, Vertreter des BKGV, und an die Fahnenpaten Blanka Häner und Alex Huber. Mit zwei Liedern eröffnete der Männerchor Zullwil unter der Leitung von Myron Ackermann die Versammlung.

Tätigkeitsprogramm 1994

23. März und 20. Okt. 1994	Präsidenten- und Dirigentenkonferenz
26. Juni 1994	57. Verbandsgesangsfest in Zullwil
11. November 1994	Delegiertenversammlung in Himmelried
6./7. Mai 1995	Solothurnisches Kantonal-Gesangsfest in Däniken
10. September 1995	58. Verbandsgesangsfest in Himmelried

Ehrend gedachten die Anwesenden der im Berichtsjahr verstorbenen Sängerinnen und Sänger

- Josef Jermann, Männerchor Dittingen
- Antoinette Borer, Singchor Rosmarie Grellingen
- Paul Logo, Männerchor Breitenbach

Aus dem Vorstand und der Musikkommission sind folgende Demissionen eingegangen: